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CADA VEZ MAIS PERTO
Tio Flávio

Eu assistia na televisão, quando era criança, alguém fa-
lando sobre uma celebridade, mais comumente internacional,
que havia se afastado do trabalho para tratar uma depressão.
Não tínhamos internet naquela época, então achávamos que
isso era "coisa que só gente rica e famosa tinha". Lógico,
eram deles que as TVs, revistas e jornais impressos falavam.

Os comentários que se seguiam, na esfera comunitária,
também eram de uma tamanha ignorância sobre o tema: "isso
é porque não tem uma trouxa de roupas para lavar", "tá bom é
de pegar uma enxada e ir capinar um lote".

Com o aparecimento da internet, e muitas outras mudan-
ças culturais, sociais - e por aí vai, tivemos acesso a mais
informações. Fomos descobrindo que a depressão não era
algo existente somente entre os famosos de Hollywood, mas
a filha do colega de trabalho também tinha, a mãe do colega
de escola, o vizinho da rua, meu irmão e, quem sabe, eu mes-
mo.

Da minha infância para cá, muita coisa mudou, com certe-
za. Esses dias, uma ex-aluna me mandou uma mensagem
pedindo para que eu divulgasse a foto de uma jovem que havia
saído de casa e estava desaparecida. Confesso que toda vez
que vejo aquele cartaz com a foto de alguém desaparecido,
meu coração acelera: penso na pessoa e no sofrimento da
sua família. Penso se fosse eu e que eu gostaria, mesmo que
eu não tivesse consciência disso, que todos divulgassem.

Decidi que toda vez que chegar até a mim esse tipo de
anúncio, verifico a veracidade e divulgo em todas as redes que
eu tenho. É o mínimo que eu posso fazer. No dia seguinte à
minha postagem, várias pessoas me mandaram mensagens
privadas comunicando-me que a jovem já havia sido encontra-
da, mas sem vida. Pelo que parece ela estava em um proces-
so depressivo.

Dias antes eu tinha conversado com uma psicóloga amiga
minha, que tinha publicado sobre o humorista "Esse Menino",
criador do meme "pifaizer", que revelou que faria uma pausa
na carreira por tempo indeterminado para cuidar da sua saúde
mental, na mesma semana em que eu soube que o youtuber
Felipe Neto também estava em depressão.

A gente ainda trata o assunto da saúde mental como tabu.
No passado, as pessoas eram jogadas em manicômios e es-
quecidas por lá. Vale muito a leitura do livro "Holocausto Bra-
sileiro", da jornalista Daniela Arbex, que retrata, de maneira
bem real, os maus-tratos sofridos por pacientes do Hospital
Colônia, em Barbacena, MG.

SEM ALVARÁ
A Prefeitura de São Sebastião do Paraíso não fornece-
rá alvará para a realização de festas de carnaval públi-
co e nem privado ou qualquer outro evento que tenha
aglomeração de pessoas. O anúncio do prefeito Mar-
celo Morais foi bem claro neste sentido, no momento
em que surgem algumas indagações de pessoas que-
rendo saber a este respeito. Medida semelhante já ha-
via sido adotada em relação a Congada que deveria
ocorrer no fim do ano e foi cancelada. A justificativa é
de que com o atual cenário da pandemia não existe
nenhuma possibilidade de haver liberação neste senti-
do. Que venha 2.023.
LIGAÇÃO
O prefeito Marcelo Morais também confirmou nesta se-
mana que irá sim tomar providências para fazer a cons-
trução de um acesso aos bairros, São Francisco, João
XXIII e Belvedere, a partir de uma rua já existente após
o viaduto da Copasa, na MGC-491. A medida é uma
antiga reivindicação de moradores, e principalmente d
mototaxistas e entregadores de mercadorias que mui-
tas vezes chegam a utilizar o acesso na contra mão da
rodovia para chegar aos bairros mencionados, sem te-
rem que percorrer grandes distâncias. Os vereadores
Luiz de Paula e Maria Aparecida Cerize Ramos, tam-
bém já tinham pleiteado o benefício desde a adminis-
tração anterior, não sendo atendidos na época. A ex-
pectativa é de que a obra saia do papel ainda neste
ano.
EM ALTA
A alta de casos de Covid-19 registrada neste início do
ano, como é do conhecimento de todos, já começa a
ter reflexos nas unidades de saúde em toda a região.
Conforme dados da Secretaria de Estado de Saúde
(SES-MG), as taxas de ocupação de leitos de UTI e de
enfermaria registraram alta nos últimos 10 dias. Em São
Sebastião do Paraíso que há três semanas estava com
um dois leitos utilizados, o crescimento da ocupação
nesta semana já ultrapassa a casa dos 70%. E como os
índices de contaminações e hospitalizações vêm em
onda crescente a expectativa é de que nesta semana
ocorra a lotação dos leitos disponibilizados para trata-
mento dos casos de doenças respiratórias, como a covid.
CRIANÇAS
A partir desta semana entre segunda e terça-feira a
Prefeitura de São Sebastião do Paraíso deverá iniciar
a vacinação de crianças entre 5 e 11 anos de idade
contra a Covid-19. O Governo de Minas Gerais iniciou
a distribuição do lote inicial destinado a este público. O
município também aguarda com atenção a definição do
Governo Federal através de Nota Técnica regulamen-
tando a aplicação. Em meio a tanta polêmica sobre o
assunto, a recomendação é de que os pais encaminhem
seus filhos para serem imunizados, independente de
obrigatoriedade ou não. Os benefícios de quem vaci-
nou já podem ser sentido nesta fase atual da pandemia.
CONTRATAÇÕES
A Prefeitura de Itamogi anunciou na quinta-feira, 13, que
após a realização de reunião com os membros do Co-
mitê Covid, a Secretaria Municipal de Saúde e repre-
sentantes do Hospital São João Batista, ficou decidida
a contratação imediata de médicos e enfermeiros para
atuarem no município no enfrentamento à pandemia. O
Centro Covid será reinstalado para intensificar e dar
suporte no atendimento à população. Será montado um
sistema de triagem para que as pessoas com sintomas
gripais recebam tratamento em um local, ao passo que
pacientes da urgência e emergência fiquem separados.
A iniciativa visa ainda reduzir as filas de espera e princi-
palmente aglomerações evitando novas contaminações.
COBRANÇA SUSPENSA
Minas Gerais suspendeu a exigência do Certificado de
Registro e Licenciamento de Veículo (CRLV) referente
ao ano de 2021. Com a medida, o documento que esta-
va sendo exigido nas fiscalizações de trânsito desde 1°
de janeiro de 2022, passará a ser obrigatório a partir
de 1° de junho. A decisão, publicada no Diário Oficial
do Estado, nesta sexta-feira, 14, considera a evidência
dos efeitos socioeconômicos decorrentes da pandemia,
que foram agravados, nos últimos dias, com as fortes
chuvas que atingem todo o Estado.
BANDEIRADA
O governador Romeu Zema enviou, na quinta-feira,13,
ofício ao ministro de Minas e Energia, Bento
Albuquerque, solicitando a suspensão da “Bandeira
Vermelha de Escassez Hídrica” nas contas de energia
elétrica em Minas Gerais devido às fortes chuvas nas
últimas semanas. Zema lembrou que, até o momento,
já foram contabilizados a decretação da situação de
emergência em 374 municípios, 26.492 desalojados,
4.047 desabrigados, 25 mortes diretamente relaciona-
das às chuvas, além de milhares de pessoas atingidas
direta ou indiretamente pelas inundações. O governa-
dor reconhece as características do Sistema Interliga-
do Nacional (SIN) e sua governança. No entanto, para
o chefe do Executivo, a manutenção da cobrança da
aludida bandeira dos consumidores de Minas Gerais,
neste momento, “significa subjugá-los a mais um sacri-
fício insuportável e desproporcional, quando colocado
em perspectiva à realidade do restante do país”.
INSTRUÇÕES DE MATRÍCULA
Já está disponível para consulta, na página da
Coordenadoria Geral de Processos Seletivos (COPS),
o resultado preliminar do processo seletivo para o ba-
charelado interdisciplinar em Inovação Ciência e
Tecnologia, que será ofertado pela Universidade Fede-
ral de Lavras (UFLA) no câmpus de São Sebastião do
Paraíso no primeiro semestre letivo de 2022. O resulta-
do final será homologado a partir do dia 20 de janeiro. A
solicitação de matrícula deve ser realizada de 20 a 26
de janeiro.
DOCUMENTOS
Nesse período, o candidato deve enviar a documenta-
ção em duas etapas concomitantes e obrigatórias: do-
cumentação digitalizada e documentação física. O en-
vio da documentação digitalizada deve ser realizado pelo
SIG UFLA e o envio da documentação física, pelos cor-
reios. O descumprimento de qualquer uma das etapas,
na forma e nos prazos estabelecidos, implicará em re-
núncia à vaga. A lista dos documentos a serem envia-
dos, bem como outras orientações, devem ser consul-
tadas nas Instruções específicas para matrícula inicial
no câmpus de São Sebastião do Paraíso, disponíveis
na página da Diretoria de Registro e Controle Acadêmi-
co da UFLA (DRCA/UFLA).
SIND-UTE
O Sind-UTE/MG está em pé de guerra com o Governo
do Estado a quem acusa de desrespeito à Educação.
O sindicato informa que cobrou, novamente, da Secre-
taria de Estado de Educação (SEE/MG) a regulariza-
ção imediata do sistema de movimentação de pessoal.
Em nota nas redes sociais a entidade  acusa o governo
Zema de continuar desrespeitando as trabalhadoras e
os trabalhadores em Educação. O sistema permanece
apresentando problemas na escolha e disponibilidade
de vagas. Novo ofício de cobrança foi encaminhado na
última quarta-feira, 12, pedindo providências. Quando
o assunto é a cobrança pelo pagamento do piso da
categoria aos professores então, nem se fala.

Estes cenários passados com certeza contribuíram para a
criação da cultura de que o sofrimento mental é coisa de gen-
te louca e, por isso, seria vergonhoso admiti-lo. Fora que
estamos numa sociedade hipercompetitiva, a que o sociólogo
Zygmunt Bauman chamou de "modernidade líquida". Bauman
falou inclusive da "felicidade líquida", aquela que precisa ser
atestada pelos outros, e que o historiador Leandro Karnal cha-
mou de felicidade cenográfica, construída para o outro ver,
mas totalmente falsa, armada, projetada. A esse respeito tal-
vez valesse assistir ao filme "O dilema das redes sociais".

Jiddu Krishnamurti, poeta indiano do século 19, disse que
não devemos nos acostumar a uma sociedade doente. Um
dia, falando isso numa aula para CEOs de Minas Gerais e
São Paulo, um deles me questionou, dizendo que não é cor-
reto falar que a sociedade está doente de hoje, do presente.
Dados da Organização Mundial da Saúde dizem que o suicí-
dio foi a segunda principal causa de morte entre jovens de 15
a 29 anos em todo o mundo no ano de 2016.

Logo no início do mês de janeiro a cantora e compositora
irlandesa Sinéad O´Connor postou em suas redes sociais uma
notícia muito triste: seu filho de 17 anos havia fugido de um
hospital psiquiátrico e dois dias depois foi encontrado, já sem
vida.

A mensagem da cantora me sensibilizou demais. "Meu
lindo filho, Nevi'im Nesta Ali Shane O'Connor, a própria luz da
minha vida, decidiu encerrar sua luta terrena hoje e agora está
com Deus. Que ele descanse em paz e que ninguém siga seu
exemplo. Meu bebê. Eu te amo muito. Por favor, fique em
paz".

A fala sóbria de uma mãe, na dor, alertando a todos que
esse não é o caminho. Existe no suicídio uma ambivalência
de sentimentos que é a de querer morrer para acabar com a
dor ao mesmo tempo que quem atenta contra a própria vida
quer também sobreviver.

Luciana Rocha, a amiga psicóloga de quem falei no início
desse texto, tem um artigo que chama "O suicida não é co-
varde nem herói", facilmente encontrado nos sites de busca
ao digitar o título. A leitura vale a cada parágrafo, assim como
sugiro o desenho "Eu tenho um cachorro preto e seu nome é
depressão", também encontrado nos sites de busca. Este
assunto é sério e não mais pode ser ignorado por nós. E se
precisar, ligue 188 para falar no CVV.

 (Hoje em Dia - 14/01/2022).

TIO FLÁVIO - PALESTRANTE, PROFESSOR E CRIADOR DO
MOVIMENTO VOLUNTÁRIO TIO FLÁVIO CULTURAL
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F A L E C I M E N T O S
08/01 - Abenido Silvestre Ferreira, 80 anos

10/01 - Hilda Ferreira Novaes, 84 anos

10/01 - Isabel Borges Ribeiro, 96 anos

10/01 - Antônio José de Carvalho, 83 anos

11/01 - Samuel da Silva Miranda, 17 anos

11/01 - Acrésio Machado Dias, 84 anos

11/01 - Valdivino Batista de Souza, 76 anos

12/01 - Cristiane de Araújo Souza, 26 anos

13/01 - Ézio Heli Teodoro, 57 anos

14/01 - Aparecida Ribeiro Oliveira, 62 anos

14/01 - Vicente Ferreira Nunes, 78 anos

14/01 - Eurípedes Custódio da Silva, 76 anos

• Dos Leitores •

São florestas, ou outras
categorias de cobertura vege-
tal nativa, que ficam às mar-
gens de rios, igarapés, lagos,
olhos d´água e represas. O
nome “mata ciliar” vem do fato
de serem tão importantes para
a proteção de rios e lagos como
são os cílios para nossos olhos.

Já as reservas legais são as
áreas de propriedade rural par-
ticular onde não é permitido o
desmatamento (corte raso),
pois visam manter condições
de vida para diferentes espéci-
es de plantas e animais nativos
da região, auxiliando a manu-
tenção do equilíbrio ecológico.
Contudo, as florestas situadas
nas reservas legais podem ser
manejadas e exploradas com
fins econômicos.

Muitos já escutaram esse
nome, mata ciliar, mas não sa-
bem o porquê dele?

Mata ciliar é a mata que obri-
gatoriamente devem ficar dos
dois lados rios, não importa o
tamanho largura ou profundi-
dade dos rios. A mata ciliar está
para os rios como os cílios es-
tão para os olhos, se os cílios
forem arrancados os olhos pa-
ram de lacrimejar e secam.

Da mesma forma os rios,
quando é retirado do seu en-
torno a mata ciliar os rios se-
cam e morrem.

Se o homem hoje é muito
preocupado com uma guerra
nuclear ou com a terra ser
atingida por um asteroide, hi-
póteses muito remotas.

Ele está esquecendo que do
levantar ao deitar está contri-

Estamos acabando
com a vida no planeta

buindo com a destruição do pla-
neta, ao não cercar uma nas-
cente para não permitir o seu
assoreamento, ao lançar mão da
reserva legal, transformando
em pastagem.

Eu já trabalhei no Instituto
Estadual de Florestas- IEF, nes-
sa época tínhamos o maior cui-
dado em proteger a nossa agen-
da verde, éramos o órgão que
emitia o licenciamento ambi-
ental, para supressão de áreas
verdes, o estudo para fornecer
uma licença era feito por uma
equipe multidisciplinar após es-
tudo minucioso do local que
estava requerendo essa licença,
casos mais complicados eram
levados para as câmaras técni-
cas decidirem.

A coisa hoje está ficando
mais complicada, primeiro tira-
ram dos órgãos centrais o po-
der de licenciar e transferiu para
as estâncias regionais, agora ti-
raram das regionais e transfe-
riram, para os municípios o
poder de licenciar e definir a
largura das matas ciliares, 90%
dos municípios não têm sequer
um técnico agrícola para fazer
uma vistoria.

Por não sabermos dessas
minúcias e permitir que se faça
diariamente um estrago em nos-
so planeta, estamos contribu-
indo para que os distúrbios
ambientais sejam uma constan-
te, com chuva demais, ou sol
de mais, estamos nos conde-
nando ao fim,  pela ignorância
e pela ganância.

CARLINHOS RODRIGUES
São Sebastião do Paraíso

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O Conselho fiscal, da  AFM - Associação dos Funcionários
Municipais de São Sebastião do Paraíso - MG por intermédio
da Presidente  do Conselho Fiscal Sra. Maria Rejane Tenório
de Araújo Santos, convoca os associados que estão em dia
com suas obrigações sociais, para ASSEMBLEIA  GERAL
ORDINÁRIA Conforme Art. 25 item II § 1°, Art, 46, item IV e
artigo 74, para apreciação e aprovação das contas da
Diretoria, mediante parecer fundamentado, referente ao
exercício anterior; a ser realizada no dia 28 de janeiro de 2022
as 17:30h em primeira chamada e as 18:00h em segunda
chamada, na sede da Associação, situada à Rua dos Antunes,
nº 1300, Centro. São Sebastião do Paraíso.
Ordem do dia:
Apreciação e aprovação das contas do exercício anterior
(2021), mediante parecer fundamentado.

São Sebastião do Paraíso 15 de Janeiro de 2022.
Maria Rejane Tenório de Araújo Santos
PRESIDENTE do CONSELHO FISCAL
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A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agrope-
cuária e de Serviços de São
Sebastião do Paraíso) realizou
na tarde de quinta-feira, dia 13
de janeiro, o sorteio da sua
Campanha de Natal Paraíso
200 anos. Ao todo foram mais
de R$ 65 mil em prêmios divi-
didos em categorias diferen-
tes sendo o grande destaque
o sorteio de um carro popular
zero quilômetro no valor de R$
48.890,00.

O sorteio foi realizado no
salão nobre da associação
com transmissão ao vivo pela
Líder TV e pela página da
ACISSP no Facebook. Foram
distribuídos ao todo cerca de
200 mil cupons para quem
comprasse nos 100 estabele-
cimentos participantes da
campanha.

O primeiro prêmio sortea-
do foi o carro, o cupom ga-
nhador do prêmio foi auditado
e separado para anúncio do
nome ao final do sorteio. Na
sequência foram conhecidos
os nomes dos ganhadores dos
vales compras de R$ 1.000,00,
R$ 500,00 e R$ 200,00 para
quem comprou no comércio
local e preencheu seu cupom
nas lojas participantes.

Em cada um dos cupons
distribuídos havia o espaço
para que fosse identificado o
estabelecimento participante
da campanha e o vendedor
que atendeu o cliente e entre-
gou o bilhete, assim em cada
prêmio sorteado o atendente
que teve seu nome anotado
também receberá um vale
compras no valor de R$
100,00 cada um.

Aconteceram também os
concursos de vitrines e de re-
sidências iluminadas. As lojas
e casas participantes foram
escolhidas por votação popu-
lar no site da ACISSP/CDL e
os três primeiros colocados
de cada categoria receberam,
durante a realização do sor-
teio, os prêmios de R$
1.500,00 para o primeiro lugar,
R$ 1000,00 para o segundo
lugar e R$ 700,00 para o ter-
ceiro lugar.

Os vencedores compare-
ceram à associação para reti-
rarem sua premiação, uma vez
que a disputa foi encerrada no
último dia 31 de dezembro de
2021 e os nomes dos premia-
dos já eram conhecidos.

Quem votou no site da as-
sociação nas opções dos con-
cursos de vitrines e residênci-
as iluminadas também concor-
reu a prêmios. Entre as pes-
soas que votaram foram sor-
teados 20 vales compras no
valor de R$ 200,00 cada.

Ao final de todos os sor-
teios foi divulgado o nome da
pessoa ganhadora do veículo
zero quilômetro: Dirce Apare-
cida Ribeiro Fiori, moradora
no distrito de Guardinha, ga-
nhou o carro com o bilhete
preenchido na empresa Ma-
grão Agro e foi atendida pelo
vendedor Raul.

Durante a realização do

sorteio a equipe da ACISSP
entrou em contato com o filho
da sorteada, Leandro Fiori,
através do número de telefo-
ne preenchido no cupom e ele
compareceu à associação e
representou sua mãe no even-
to. “Ficamos muito felizes.
Minha mãe sempre vem a
Paraíso comprar no comércio
da cidade e ela comprou uma
bicicleta de presente para o
seu neto na Magrão Agro e
preencheu o cupom. Uma ale-
gria muito grande para nós e
que nos motiva a continuar
comprando nas lojas da cida-
de e participando das campa-
nhas da ACISSP”, comemo-
rou Lenadro Fiori, filho da ga-
nhadora do carro, durante en-
trevista após o sorteio.

O presidente da ACISSP/
CDL, Dr. Matheus Colomba-
roli, acompanhou e auxiliou
sorteando vários cupons, in-
clusive o bilhete do prêmio
principal e destacou a impor-
tância das campanhas para
incentivo ao comércio local e
o excelente resultado alcança-
do nesta última promovida
pela associação.

“Estou muito satisfeito
com o retorno da campanha e
feliz com o envolvimento dos
associados e dos consumido-
res. Havia uma grande expec-
tativa para o sorteio e pude-
mos notar que várias empre-
sas tiveram seus clientes en-
tre os premiados, o que moti-
va também os comerciantes a
participarem das próximas
campanhas que promovere-
mos a partir do novo planeja-

ACISSP/CDL realiza sorteio da
Campanha de Natal Paraíso 200 Anos

mento que estamos fazendo
com a diretoria recém
empossada na construção da
nova ACISSP. Vamos conti-
nuar e melhorar as ações que
possam incentivar de uma for-
ma geral o crescimento eco-
nômico de nosso município”,
comentou o presidente da as-
sociação, Dr. Matheus Co-
lombaroli, que destacou ainda
a busca de uma proximidade
com associado para melhor
ouvi-lo e atender a demanda
existente.

“Na busca dessa aproxi-
mação com o associado nós
lançamos essa semana uma
pesquisa de percepção para
entender o que os empreen-
dedores pensam da associa-
ção e o que eles esperam que
a nova diretoria possa fazer
para atender suas demandas
de cursos, qualificações, cam-
panhas, serviços e demais
ações que a ACISSP possa
desenvolver em fomento aos
segmentos que ela represen-
ta. Basta acessar nosso Ins-
tagram ou Facebook que o
comerciante encontra o link
para responder nosso questi-
onário”, concluiu Colombaroli.

A pesquisa citada pelo pre-
sidente da associação pode
ser encontrada nas redes so-
ciais da instituição no Face-
book (facebook.com/Acissp)
e no Instagram (@acissp_
paraiso) ou ainda através do
site www.acissp.com.br.

Confira abaixo a lista
completa dos ganhadores da
Campanha de Natal ACISSP/
CDL Paraíso 200 anos:

Presidente da ACISSP Dr. Matheus Colombaroli,
Leandro representando a ganhadora do carro sua mãe

Dirce Aparecida Ribeiro Fiori e Marcelo Sillos da Magrão Agro

Os ganhadores foram conhecidos na tarde da última quinta-feira, dia 13 de janeiro,
e foram premiados ainda os vencedores dos concursos de vitrines e residências iluminadas.

3º Lugar Residências Iluminadas
Clarindo Anacleto de Paula Netto

2º Lugar Residências Iluminadas
Adeilson Leite de Sá

1º Lugar Residências Iluminadas
Lucas Cândido de Oliveira

1º Lugar Vitrines - Mimos Baby Kids 2º Lugar Vitrines - Sport Center 3º Lugar Vitrines e Fachadas - Ampara

FOTOS: Tiel/Jornal do Sudoeste
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A Secretaria de Estado de
Saúde de Minas Gerais (SES-
MG) registrou 18.153 mil no-
vos casos de covid-19 nas úl-
timas 24 horas no Estado. É o
maior número de casos em um
único dia desde o início da
pandemia. Também em São
Sebastião do Paraíso a quanti-
dade de pessoas apontadas
com o diagnóstico positivo
continua em crescimento des-
de o começo do ano. Somente
na terça-feira,11, a cidade re-
gistrou 527 notificações e 60
casos confirmados, além de
210 em isolamento domiciliar
e 866 suspeitos.

De acordo com o Governo
de Minas, até então, o maior
registro de casos em um só dia
em Minas tinha ocorrido em
abril de 2021, quando foram
notificados 16.479 casos. O
número de óbitos notificados
foi 11. Os dados foram divul-
gados nesta quarta-feira,12, no
boletim epidemiológico da Se-
cretaria de Estado da Saúde.

O expressivo aumento no
número de casos notificados
de covid-19 ocorre por fato-
res como a transmissão comu-
nitária da variante Ômicron,
associado às aglomerações nos
feriados de fim de ano e o rela-
xamento das medidas de cui-
dado, como o uso de másca-
ras. Além disso, o sistema do
Ministério da Saúde apresentou
instabilidade durante algumas
semanas em função de ataque
hacker, causando o represa-
mento de dados.

A previsão é que quarta-fei-
ra (12/1), São Sebastião do
Paraíso alcançaria a casa de 24
mil notificações desde o início
da pandemia. Os mais de 500
registros da terça-feira,11, é
considerado um recorde em
um só dia. Deste total 60 fo-
ram confirmados. A situação
reflete diretamente na quanti-
dade de pessoas isoladas que
chega a 210 confirmados e 866
tidos como suspeitos que es-

SAUDE

Paraíso acompanha Minas que
bate recorde de casos de covid

Pessoas devem manter o uso de máscara e outras
medidas de proteção contra os vírus em circulação

 Pedro Gontijo

tão sendo monitorados.
Para o prefeito Marcelo

Morais estes números são re-
flexos das aglomerações ocor-
ridas durante as festas e reuni-
ões familiares de natal e fim de
ano. Ele ressalta que há uma
tendência de que as contami-
nações possam aumentar ain-
da mais nos próximos dias.
"Não temos condições de aten-
der uma demanda tão grande
em curto espaço de tempo de
tempo. Nosso sistema está so-
brecarregado, os nossos fun-
cionários estão esgotados e te-
mos visto pessoas impacientes
reclamando", acrescenta.

Marcelo pediu paciência à
população e colaboração para
o cumprimento das determina-
ções para evitar a proliferação
das contaminações. "Tivemos
58 notificações e o monito-
ramento identificou que 16 pes-
soas não estavam cumprindo
o isolamento, assim fica difí-
cil", esclarece.

Foi citado ainda que muitas
pessoas deixaram de compare-
cer nos dias de vacinação an-
teriormente e agora a procura
está sendo intensa. "Temos
95,55% do público alvo vaci-
nado com a primeira dose,
87,46% com a segunda e cer-
ca de 15% da população que já
recebeu a dose de reforço",
enumera.

Contudo, ele tranquilizou a
população. "Não precisa haver

pânico, estamos monitorando
e se preciso for serão abertos
mais leitos para atendimento na
Santa Casa para os casos que
necessitarem de hospitaliza-
ção", conclui.

Conforme o médico e vice-
prefeito Daniel Thales a procu-
ra por atendimento aumentou
consideravelmente. "Infeliz-
mente é um momento até ten-
so devido a grande procura de
pessoas oriundas rede pública,
particular e convênios que es-
tão apresentando sintomas
gripais e que está sobrecarre-
gando o nosso sistema", co-
menta. Ele disse que no muni-
cípio até então não foi detecta-
da a contaminação de pessoas
com a variante Ômicron. "No
entanto vemos as pessoas apre-
sentando sintomas da gripe
comum e da influenza, além da
própria covid que se caracteri-
za pela perda do olfato e do
paladar. Estes casos todos cm
sintomas gripais estão sendo
encarados como covid", obser-
va.

Ele destaca que o fator va-
cinação tem sido primordial
para que o quadro atual não
atingisse os números do ano
passado, principalmente em
relação a internações de longo
prazo e os óbitos. "Avançamos
com a vacinação e quem tomou
as duas doses tem 88% de
chance a mais de não ser
infectado, enquanto quem to-

mou uma dose tem 61%. Os
casos registrados são de sin-
tomas leves, de internações
mais curtas. Mesmo assim os
cuidados devem continuar com
uso de máscara, álcool gel e
distanciamento, uma vez que
há casos que podem se agra-
var" alerta.

O secretário de Estado de
Saúde de Minas Gerais, Fábio
Baccheretti, avalia que, apesar
do aumento de casos, a mor-
talidade causada pela doença e
a taxa de ocupação nas Unida-
des de Terapia Intensiva (UTI)
não aumentaram significativa-
mente. "A única saída para a
pandemia é a vacinação. As
pessoas vacinadas têm menos
risco de serem hospitalizadas
e de evoluir para óbito. O ce-
nário demonstra a importância
da vacinação para conter as
hospitalizações e os óbitos cau-
sados pelo coronavírus", con-
clui.

Baccheretti destaca ainda a
necessidade de se manter os
protocolos sanitários para evi-
tar a doença: lavagem constante
das mãos, uso de máscara e
distanciamento social. Tais
medidas são necessárias, por-
que com o aumento dos casos
pode elevar também a procura
pelos serviços de atenção bási-
ca no Sistema Único de Saúde
(SUS), causando pressão nos
atendimentos.

ÔMICRON
De acordo com a coorde-

nadoria do Centro de Informa-
ções Estratégicas em Vigilân-
cia em Saúde do Estado de
Minas Gerais (CIEVS-Minas),
a variante ômicron possui alta
transmissibilidade, gerando um
aumento expressivo da ocor-
rência de casos. Até o dia 6 de
janeiro, o estado havia confir-
mado 167 casos da variante,
em praticamente todas as regi-
ões. Atualmente, a ômicron já
possui transmissão comunitá-
ria no estado.

A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial, Agro-
pecuária e de Serviços de
São Sebastião do Paraíso)
está realizando, desde o úl-
timo dia 10 de janeiro, uma
pesquisa de opinião com seus
associados para buscar en-
tender suas demandas, an-
seios, dificuldades e expec-
tativa de atuação da associ-
ação para que sirva de
parâmetro para as ações que
serão desenvolvidas pela di-
retoria recém-empossada na
instituição.

O questionário é digital e
pode ser preenchido de for-

ma simples e rápida por
computador, tablet ou smar-
tphone e pode ser acessado
nas redes sociais da associ-
ação através do Facebook
(facebook.com/Acissp),
pelo Instagram (@acissp_
paraiso) ou através do site
www.acissp.com.br.

As perguntas são de múl-
tipla escolha sobre os servi-
ços e atuação da ACISSP/
CDL e algumas há possibili-
dade dos associados expli-
carem, sugerirem cursos por
exemplo, e analisarem as
principais ações desenvolvi-
das pela associação.

Pesquisa de Percepção do Associado
é realizada pela ACISSP/CDL

“O objetivo é a aproxi-
mação com nosso associa-
do. Nós queremos saber o
que ele pensa e espera da
ACISSP/CDL e a partir
dessas informações podere-
mos desenvolver nossas
ações com maiores possibi-
lidades de atender a deman-
da que há entre os empresá-
rios locais.

Por isso peço que os em-
preendedores possam
acessar o questionário da
pesquisa e o responder. Isso
é muito importante para a
nova diretoria e auxiliará so-
bremaneira nas ações que

proporemos na instituição”,
explicou o presidente da
ACISSP/CDL, Dr. Matheus
Colombaroli.

Caso o empresário tenha
dificuldades em acessar o
questionário, basta entrar em
contato com a ACISSP/
CDL através do WhatsApp
(35) 98845-4743 ou pelo te-
lefone (35) 3539-4400 e so-
licitar que o link da pesquisa
seja enviado pelo próprio
aplicativo de mensagens ou
por e-mail.

O prazo para envio das
respostas encerra-se no pró-
ximo dia 31 de janeiro.

Objetivo é aproximar-se dos empreendedores buscando entender suas expectativas e demandas para que
o levantamento sirva como balizamento para ações a serem desenvolvidas pela diretoria da associação

O local é aprazível, vista
privilegiada, construções de
padrão fino, predominante-
mente residencial, reunindo to-
das as condições para se mo-
rar bem. “Mudei-me da região
central da cidade, em busca
desse conforto, de tranquili-
dade, mas há algum tempo,
apesar de termos solicitado
providências a órgãos de segu-
rança, temos convivido com
barulho ensurdecedor e mano-
bras de motociclistas que dia-
riamente se reúnem nas ime-
diações”.

A queixa é de um dos mo-
radores do Jardim de Versalhes
que voltaram a procurar o Jor-
nal do Sudoeste nesta semana.
Há alguns meses foi publicada
matéria em que expuseram o
problema vivido e pediram pro-
vidências a Guarda Municipal
e Polícia Militar. “Melhorou por
uns dias, mas o problema con-
tinua”, disse.

Conforme explica, motoci-
clistas se reúnem algumas ve-
zes ao dia no Jardim Versalhes
que fica próximo ao câmpus da
UFLA. Empinam motos, ace-

leram ruidosamente. Segundo
moradores, “o barulho é tama-
nho que às vezes precisam au-
mentar o som de aparelhos ele-
trônicos, ou fecharem portas
e janelas, para abrandar o ron-
co das motos que é ensurde-
cedor”.

O Jornal do Sudoeste entrou
em contato com a Secretaria
de Comunicação da Prefeitura
expondo a reclamação e pedi-
do de providência de morado-
res, que afirmam ligar pedindo
a presença de guardas munici-
pais para coibirem a perturba-
ção de sossego, mas não têm
sido atendidos.

Em resposta ao questiona-
mento o secretário municipal de
Segurança Pública, Trânsito,
Transporte e Defesa Civil, João
Paulo Bueno disse “que vai aci-
onar a PM e propor uma ação
conjunta entre as duas forças,
a fim de coibir a ação dessas
pessoas. A ideia é que seja um
trabalho permanente, não ape-
nas naquele local, mas, tam-
bém, em outros pontos onde
práticas semelhantes aconte-
cem”.

Moradores do
Jd. de Versalhes

manobras e barulho
ensurdecedor de

motociclistas

Por Léo Rodrigues
Repórter da Agência Brasil
Rio de Janeiro

Em decorrência do desliza-
mento do bloco rochoso que
causou a morte de dez pesso-
as no sábado (8), o Ministério
Público Federal (MPF) reco-
mendou a três municípios que
interditem o acesso a áreas de
cânions no Lago de Furnas. A
orientação é para que a medida
vigore até que seja feito um
mapeamento geológico do lo-
cal, com laudo que ateste a se-
gurança para atividades de na-
vegação e turismo.

A tragédia ocorreu em uma
das principais atrações turísti-
cas de Capitólio (MG), locali-
zado a cerca de 290 quilôme-
tros de Belo Horizonte. O blo-

co de pedra despencou por
volta de 12h30 no local onde
estavam lanchas que transpor-
tavam dezenas de turistas. Pou-
co tempo depois do ocorrido,
imagens gravadas por quem
estava em embarcações menos
afetadas se disseminaram pe-
las redes sociais.

Capitólio é um dos municí-
pios que recebeu a recomen-
dação do MPF. A prefeitura já
interditou o local da tragédia.
As outras duas cidades são São
João Batista do Glória (MG) e
São José da Barra (MG). As
prefeituras têm um prazo de 15
dias para informar se acatam
os pedidos. Em caso negativo,
o MPF poderá avaliar se vai à
Justiça para obrigar a adoção
das medidas.

MPF pede que municípios
interditem cânions no Lago de Furnas

Segundo o Corpo de Bom-
beiros de Minas Gerais, todos
os mortos estavam em uma
única lancha, embora uma ou-
tra tenha afundado e mais duas
também tenham sido fortemen-
te atingidas pelo impacto da
rocha no lago. Vídeos mostra-
ram o ponto de vista de outras
embarcações que, mesmo um
pouco mais distantes, foram
afetadas pela enxurrada de água
que se formou, mas consegui-
ram deixar o local. Além dos
mortos, pelo menos 24 vítimas
precisaram de socorro em uni-
dades de saúde, algumas com
fraturas e escoriações.

Assim como em boa parte
do estado de Minas Gerais, um
alto volume de chuvas foi re-
gistrado nas últimas semanas

em Capitólio. Cerca de duas
horas antes da tragédia, a De-
fesa Civil chegou a emitir um
alerta de cabeça d’água para a
região. Os passeios turísticos,
no entanto, foram mantidos.

No documento encaminha-
do aos três municípios, o MPF
recomendou também a proibi-
ção de navegação de turismo
nas áreas da região quando a
Defesa Civil emitir alertas para
ocorrência de tempestades,
chuvas intensas e riscos de
cabeça ou tromba d’água. Essa
medida deve valer até que os
planos de ordenamento náuti-
co de cada cidade sejam revis-
tos, com o mapeamento dos
locais cujo acesso deve ser
proibido sob tais condições cli-
máticas. (Agência Brasil).

Deslizamento de um bloco rochoso causou a morte de dez pessoas
“Essas interdições e proibi-

ções temporárias e preventivas
deverão ser amplamente
divulgadas, pela mídia e no
portal eletrônico do município,
e comunicadas formalmente às
associações de turismo náuti-
co e aos profissionais autôno-
mos cadastrados no município
que realizam passeios náuticos
na região, e a fiscalização de
seu cumprimento deverá ser
feita de forma coordenada pela
Marinha do Brasil e pela pre-
feitura municipal”, acrescenta
o documento.

OFÍCIOS
O MPF enviou ainda um

ofício à Marinha, responsável
por fiscalizar a navegação e
estabelecer o ordenamento da
orla nos cursos d ì água. Fo-

ram solicitadas informações
sobre o trabalho realizado no
local. A empresa Furnas Cen-
trais Elétricas, controlada pela
Eletrobras e responsável pela
geração de energia elétrica no
reservatório, também foi ofici-
ada para apresentar o mapa
geológico da área e eventuais
relatórios. Em ambos os casos,
foi fixado prazo de cinco dias
para a resposta.

Esses pedidos do MPF es-
tão sendo feitos dentro de um
procedimento de apuração ins-
taurado no domingo (9), um dia
após a tragédia. Outras inves-
tigações também já foram aber-
tas por três diferentes institui-
ções: Ministério Público de
Minas Gerais (MPMG), Polí-
cia Civil e Marinha.
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A Secretaria de Estado de
Saúde (SES-MG) anunciou
nesta semana 14 casos con-
firmados de "flurona" em Mi-
nas Gerais. Entre eles consta
um paciente de São Sebasti-
ão do Paraíso que estava
lotado na rede particular e o
município rastreia como pos-
sa ter ocorrido a contamina-
ção. De acordo com a secre-
taria nenhum paciente com
coinfecção pelo influenza e
pelo coronavírus morreu no
Estado.

A SES-MG reforça que,
embora os casos simultâneos
de covid-19 e de gripe este-
jam em evidência neste mo-
mento devido à alta circulação
de dois vírus, não é incomum
que haja infecções por duas
doenças ao mesmo tempo.
"Antes da pandemia de covid-
19, não era raro haver a
detecção laboratorial simultâ-
nea do influenza e outros ví-
rus respiratórios (vírus
sincicial, rinovírus, dentre ou-
tros), conforme observado na
rotina da Vigilância Sentinela
da Síndrome Gripal (SG)", ex-
plica a pasta, por meio de nota.

Além de um caso em
São Sebastião do Paraíso, tam-
bém há registros de cinco
ocorrências em Juiz de Fora,
dois em Poço Fundo. Cidades

Paraíso tem primeiro caso
de 'Flurona', contaminação

dupla por covid e gripe

como Araxá, Ipatinga, Ita-
monte, Monte Carmelo, São
Lourenço e Uberlândia tam-
bém registraram um caso
cada. A capital Belo Horizon-
te confirmou seu primeiro
caso na terça-feira, em um
homem de 60 anos que já se
curou.

Conforme apurado pelo
Jornal do Sudoeste, trata-se de
um caso confirmado na quar-
ta-feira, 12, oriundo da rede
particular e resultou em
internação hospitalar. A Pre-
feitura foi informada da con-
firmação da dupla infecção e
já iniciou o rastreio do pacien-
te. Está em fase de apuração
como pode ter ocorrido a du-
pla infecção, bem como os
contatos realizados pela pes-
soa que também estão sendo
monitorados.  Coleta de ma-
terial foi realizado e encami-
nhado para análise, através da
Diretoria Regional de Saúde
de Passos.

Não há evidências de
que a combinação de Covid-
19 e gripe causada por
influenza levem a quadros
mais graves. A nota ressalta
ainda que a situação traz pre-
ocupação no contexto da
pandemia da covid-19, pois os
primeiros casos de dupla in-
fecção começaram a ser iden-

tificados no Brasil em um
momento em que a circulação
de ambos se mostra intensa..
A SES/MG ainda posicionou
que acompanha a evolução
dos pacientes e aguarda ori-
entações técnicas do Ministé-
rio da Saúde para conclusão
da investigação.

Médicos recomendam cui-
dado reforçado, porém, com
grupos mais suscetíveis ao
agravamento das duas doen-
ças, como idosos e pessoas
com imunossupressão. As for-
mas de prevenção para ambas
é a mesma: uso de máscara
bem-ajustada ao rosto, higie-
nização das mãos, evitar aglo-
merações e privilegiar locais
abertos e arejados. De acor-
do com a Secretaria de Esta-
do de Saúde, não foram noti-
ficadas mortes associadas aos
casos reportados em nenhu-
ma das cidades mineiras.

SAIBA MAIS
É possível ter coinfecção

por Covid-19 e Influenza. Nos
últimos dias, a combinação
tem sido chamada de "Flurona"
- um neologismo para mistu-
rar os termos "flu" (gripe, em
inglês) e "corona".  O termo,
no entanto, não é adotado pela
comunidade científica, que
prefere tratar como coinfec-

ção. O primeiro caso de
coinfecção de Covid-19 e
Influenza foi identificado em
Israel e notificado no final de
dezembro de 2021. Já no Bra-
sil, ao menos sete estados e o
Distrito Federal, já confirma-
ram casos de coinfecção.

É importante ressaltar que
"Flurona" não se trata de um
novo vírus, mutação ou uma
junção dos dois patógenos. É
apenas o fenômeno de ser
infectado por dois vírus simul-
tâneamente.

Mesmo durante um perío-
do atípico para o Brasil, que
se encontra no verão, os ca-
sos de Influenza A H3N2, o
vírus da gripe, aumentaram em
107% em uma semana só em
Minas Gerais. Foram conta-
bilizados 305 diagnósticos da
cepa Darwin em 79 municípi-
os mineiros.

Até o momento, a Funed,
Fundação Ezequiel Dias, que
faz a detecção dos casos, não
confirmou nenhuma morte
pela doença.

 O aumento no número de
casos do vírus Influenza A
H3N2, junto a uma elevação
na transmissão da Covid-19,
já resulta desde dezembro em
uma alta na procura por aten-
dimento nos hospitais do es-
tado.

DUPLA  INFECÇÃO

Casos de coinfecção aumentam por todo o Estado
e estão sendo monitorados, inclusive em Paraíso

FOTO: Divulgação

Durante a semana aumentou na cidade pessoas com
intomas gripais procurando postos de saúde

Sebastião Tadeu Ribeiro

Para quem não sabe, e prin-
cipalmente para as pessoas
mais jovens, onde está cons-
truído o prédio da Prefeitura, a
Praça dos Imigrantes, e o Ane-
xo, onde antigamente foi a ro-
doviária, Faculdade Unifenas,
e hoje funciona no prédio se-
tor de atendimento à saúde em
Paraíso, neste referidos locais
até por volta do ano de 1971
havia uma lagoa, com diversas
nascentes de água.

Com a construção das
edificações do prédio da antiga
rodoviária, obra foi iniciada
pelo ex-prefeito Dr. Luiz
Ferreira e terminada pelo sau-
doso ex-prefeito Alípio Mumic,
e também a Praça dos Imigran-
tes, (também na gestão do ex-
prefeito Dr. Luiz Ferreira Ca-
lafiori, para fazer essas cons-
truções, foi preciso se fazer
serviço de aterramento e dre-
nagens.

Na calçada que fica do lado
do prédio da antiga rodoviária,
do lado da Praça dos Imigran-
tes, tem uma caixa de recepta-
ção das águas de drenagem das
nascentes. As águas passam

por essa caixa, de receptação,
é canalizada e despejada numa
galeria de aguas pluviais que
passa ao lado da lagoa, inician-
do no calçadão, bem de frente
o parque infantil, na Praça Sta.
Paula Frassinetti, até chegar à
rua Paulo Osias de Sillos, sen-
do canalizada por tubulações
até despejar na canalização de
gabião no Córrego Coolapa,
que se inicia na rua Tabajara
Pedroso, no Jardim Coolapa.

Aproveitando a revitalização
do lago do Parque da Lago-
inha, o senhor prefeito Marce-
lo de Morais, juntamente com
a Secretaria Municipal de
Obras, deveria aproveitar o
ensejo, e passar a utilizar refe-
rida água jogada na galeria plu-
vial. Água limpa, sem poluição
a direcionando para dentro da
Lagoinha.

Não se trata de um volume
grande, mas corre água duran-
te 24 horas e o ano inteiro, para
dentro da Lagoinha. Ajudará na
oxigenação da lagoa e na épo-
ca da seca as águas não per-
manecerão tão baixas, bom
para o belo visual, para aves
que usam para beber e também
pra criação de peixes.

Água limpa, sem
poluição que pode

ser aproveitada
na Lagoinha

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso lançou no dia 5
de janeiro de 2.022 o edital de
processo seletivo para a con-
cessão de ajuda de custo a tí-
tulo de bolsa de estudos. São
disponibilizadas 55  vagas des-
tinadas a formação e capacita-
ção de trabalhadores efetivos e
estáveis da administração. A
iniciativa contempla cursos
com início no primeiro semes-
tre de 2.022, além das renova-
ções de bolsas já concedidas
ano passado.

A seleção dos candidatos a
serem contemplados será fei-
ta, exclusivamente por comis-
são nomeada pela Portaria nº
2.560/2021 e que é presidida
por Paula Aparecida dos San-
tos Duarte. Todas as bolsas de
estudos concedidas aos servi-
dores deverão ter relação dire-
ta com o cargo efetivo ocupa-
do atualmente. São descartados
os benefícios visando preten-
sões futuras visando a ocupa-
ção de cargos comissionados
ou que não sejam exclusiva-
mente o que é exercido neste
momento.

Os pedidos de Bolsas de
Estudos deverão ser protocola-
dos na Secretaria Municipal de
Ciência, Tecnologia, Educação
Profissional e Ensino Superior
no período de 10 a 25 de janei-
ro de 2022, no horário das
13h00 às 17h00. O envelope
com a solicitação deve ser
direcionado à presidente da
comissão, utilizando-se formu-
lários próprios. O valor conce-
dido será pago todos os me-
ses, diretamente na folha de
pagamento do servidor benefi-
ciado, sendo 50% do total da

mensalidade, conforme a legis-
lação. O benefício poderá anda
ser utilizado para matrícula e
rematrícula sendo ainda retro-
ativo a janeiro de 2.022 com
prazo final até dezembro deste
ano.

Poderá ser contemplado o
servidor efetivo e estável que
tenha obtido no mínimo nota
70, como média nas três últi-
mas avaliações devidamente
comprovada por certidão da
Gerência de Recursos Huma-
nos. Também é exigido que se
tenha cumprido estágio proba-
tório de três anos. Das 55 va-
gas disponibilizadas, 25 são
para cursos de Graduação e 30
de Pós Graduação. A oferta e
válida para servidores lotados
nas secretarias de Obras, Ser-
viços Públicos e Planejamento
Urbano; Esporte; Educação;
Segurança Pública Trânsito e
Transportes e Defesa Civil;
Procuradoria; Saúde; Desen-
volvimento e Ação Social; Pla-
nejamento e Gestão; Meio Am-
biente e Comunicação.

As Bolsas de Estudos so-
mente serão concedidas quan-
do os cursos forem ofertados
por instituições privadas, devi-
damente credenciadas e regu-
larmente reconhecidos pelo
Ministério da Educação.  O edi-
tal de Processo Seletivo 01/
2022 apresenta ainda outros
detalhes, inclusive sobre a do-
cumentação a ser apresentada
pelos candidatos. Aborda tam-
bém detalhes como critérios de
desempate, recursos e presta-
ção de contas. O material foi
publicado e encontra-se dispo-
nível no site da Prefeitura se-
tor de downloads.

Prefeitura de Paraíso
abre inscrições para

servidores candidatos
a bolsa de estudos

BENEFÍCIO

O Corpo de Bombeiros foi
acionado no início da manhã
desta quarta-feira (12) no Par-
que Belvedere, em Paraíso. Se-
gundo o solicitante, havia um
carro submerso no córrego,
que corta a lateral do bairro.

O veículo um VW Gol, es-
tava a aproximadamente 30
metros de distância da via pú-

Bombeiros retiram carro
de dentro de córrego
no Parque Belvedere

blica, caído em um poço de
cachoeira, existente no local, a
10 metros de profundidade do
nível da rua.

No momento da chegada do
Corpo de Bombeiros, não foi
possível verificar se havia víti-
mas no interior do veículo,
porque a água estava turva e
as portas do veículo estavam

travadas, em decorrência da
queda. A operação de retirada
do veículo, contou com equi-
pes do Corpo de Bombeiro, Po-
lícia Militar, perito da Polícia
Civil e dois guinchos.

A retirada do veículo gas-
tou aproximadamente três ho-
ras de trabalho. Não havia víti-
mas no interior do veículo.

O proprietário do veículo
relatou que estacionou o veí-
culo na via pública, ontem à
noite, só dando falta do mes-
mo hoje de manhã.

As causas do acidente se-
rão apuradas pela Perícia Téc-
nica.

O veículo foi removido para
um pátio conveniado.

FOTOS: Reprodução
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO INEXIGIBI-
LIDADE  DE LICITAÇÃO Nº 000001/2022. O Prefeito Municipal de
Itamogi/MG, no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 25,
inciso II, da Lei nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a INEXI-
GIBILIDADE nº 000001/2022, RELATIVO AO SERVIÇOS PUBLICOS
MUNICIPAIS DE ABASTECIMENTO DE AGUA DE ACORDO COM
O CONVENIO DE COOPERAÇÃO ASSINADO ENTRE O
MUNICIPIO DE ITAMOGI E O ESTADO DE MINAS GERAIS –
INCISO II  DO ART 25 DA LEI 8.666/93 ,junto à empresa   COPASA-
COMPANHIA DE SANEAMENTO DE MINAS GERAIS CNPJ nº
17.281.106/0001-03 pelo valor  R$ 80000,00(oitenta mil reais) Itamogi,
03 de Janeiro de 2022  - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO INEXIGIBILI-
DADE  DE LICITAÇÃO Nº 000002/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/
MG, no uso de suas atribuições e com fundamento, da Lei nº 8.666/93,ar-
tigo 25 caput  RATIFICA e CONVALIDA a INEXIGIBILIDADE nº 000002/
2022, RELATIVO A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS NA PUBLICA-
ÇÃO DE LICITAÇÕES  DESTA PREFEITURA MUNICIPAL EM JOR-
NAL DE CIRCULAÇÃO NACIONAL.– da Lei nº 8.666/93,artigo 25
caput  ,junto à empresa   IMPRENSA NACIONAL CNPJ nº  04.196.645/
0001-00 pelo valor  R$ 8000,00(oito mil reais) Itamogi,   03 de Janeiro de
2022  - Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO
INEXIGIBILIDADE  DE LICITAÇÃO Nº 000003/2022. O Prefeito Muni-
cipal de Itamogi/MG, no uso de suas atribuições e com fundamento, da Lei
nº 8.666/93,artigo 25 caput  RATIFICA e CONVALIDA a INEXIGIBI-
LIDADE nº 000003/2022, RELATIVO A PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS
NA PUBLICAÇÃO DE LICITAÇÕES  DESTA PREFEITURA MUNI-
CIPAL EM JORNAL DE CIRCULAÇÃO ESTADUAL. – da Lei nº
8.666/93,artigo 25 caput  ,junto à empresa   SECRETARIA DE ESTADO
DE GOVERNO CNPJ nº  05.475.103/0001-21 pelo valor  R$ 17000,00
(dezessete mil reais) Itamogi,   03 de Janeiro de 2022 - Ronaldo Pereira
Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000001/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso V, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000001/
2022, para RELATIVO A AQUISIÇÃO DE COMBUSTIVEIS: GASO-
LINA E ALCOOL PARA ABASTECIMENTO DE VEÍCULOS PARA
MANUTENÇAÕ DAS ATIVIDADES  DOS SETORES DO MUNICIPIO
DE ITAMOGI –INCISO V DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à empre-
sa   POSTO CENTRAL DE SANTO ANTONIO DA ALEGRIA EIRELI
CNPJ nº  21.283.918/0001-65 pelo valor  de   R$ 67338,00( sessenta e
sete mil trezentos e trinta e oito reais) Itamogi,   13 de Janeiro de 2022  -
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 12/22, Pregão Pres. nº 06/22, abertura dia 28/01/
22, 08h, para “Aquisição de produtos, de panificação, marmitex, salgados
e correlatos”; Proc. nº 15/22, Pregão Pres. nº 09/22 R.P. nº 01/22,
abertura dia 01/02/22, 08h, para “Registro de preços para eventual aquisição
de material hidráulico, elétrico, de construção e correlatos”. Os editais
estão à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de
Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às
16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35)
3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 14/01/22 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais, firma Contrato de expectativa
de fornecimento, por meio de adesão, com a empresa: ZAGONEL S.A.,
CNPJ 81.365.223/0001-54, pelo valor global de R$ 1.313.229,99, ref. ao
Proc. nº 004/21, Pregão Pres. nº 003/21 – CIMOG. Itamogi/MG 14/01/22
- Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

O Departamento de Edifi-
cações e Estradas de Rodagens
(DER-MG) suspendeu a partir
de quarta-feira,12, a emissão
de Autorização Especial de
Trânsito (AET) para veículos
de transporte de carga. A me-
dida foi justificada em decor-
rência das diversas interdições
de rodovias estaduais, causa-
das pelas fortes e frequentes
chuvas em todo o estado. A
suspensão tem validade até o
dia 25 de janeiro.

Conforme o anunciado, to-
dos os transportadores, repre-
sentantes e interessados no
transporte de cargas, nas ro-
dovias sob responsabilidade do
DER-MG, em veículos com
dimensões acima dos padrões
estabelecidos na resolução
Contran 882/2021, precisam
obter a AET para transporta-
rem cargas em veículos do tipo
rodotrem, bitrem, tritrem,

SUSPENSÃO

DER-MG suspende a emissão de
Autorização Especial de Trânsito

Documento é exigido nas rodovias de Minas para transporte
de cargas em veículos do tipo rodotrem, bitrem e tritrem

Divulgação

treminhão e outros, nas rodo-
vias de Minas Gerais. A restri-
ção é determinada por motivos
de segurança, até que seja feita
reavaliação da capacidade de
tráfego das rodovias.

ALERTA
Já no estado de São Paulo,

em Serrana, próximo à divisa
com Minas Gerais, o alerta do
DER é para a restrição do trá-
fego de veículos pesados so-

bre a ponte que corta o Rio
Pardo. Desde agosto de 2021
o trecho da estrada vicinal
Arlindo Vicentini está interdita-
do para veículos de carga com
mais de cinco metros de com-
primento.

A via é muito utilizada para
o escoamento da produção de
cana-de-açúcar é também mui-
to usada por motoristas e trans-
portadores de São Sebastião do
Paraíso que vão para Ribeirão
Preto (SP) e região ou que fa-
zem o caminho em sentido con-
trário.

A ponte já apresentava des-
gastes estruturais desde o ano
passado e a construção acaba
se tornando mais prejudicada
com as chuvas intensas das
últimas semanas. A recomen-
dação é de que os condutores
de veículos, mesmo os autori-
zados tenham cautela ao trafe-
garem pelo trecho.

A SEE/MG (Secretaria de
Estado da Educação) anunciou
na quarta-feira, 12 que prorro-
gou o período de matrículas
dos estudantes que se cadas-
traram para uma vaga na rede
pública de ensino em 2022. O
prazo que antes terminava no
dia 14 foi estendido para 21 de
janeiro. A medida foi justificada
como forma de compensar os
transtornos provocados pelas
fortes chuvas em várias regi-
ões de Minas Gerais nos últi-
mos dias.

Com a decisão, pais e/ou
responsáveis ou jovens maio-
res de 18 anos ganharam mais
uma semana para comparecer
à escola para a qual o estudan-
te foi encaminhado e efetivar a
matrícula. As alterações no
cronograma estão na Resolu-
ção SEE Nº 4.695, publicada
no Diário Oficial de Minas Ge-
rais de quarta-feira, 12. Os ins-
critos no Sistema Único de
Cadastro e Encaminhamento
para Matrícula (Sucem) podem
consultar a escola para qual o
estudante foi encaminhado
acessando o site cadastro es-
colar. educacao.mg.gov.br.

A distribuição dos alunos
inscritos no sistema foi reali-
zada de acordo com a disponi-
bilidade de vagas por turno, o
espaço físico de cada escola,
o tipo de atendimento prestado
e o nível de ensino disponibili-
zado, sempre respeitando os
critérios de alocação e desem-
pate na seguinte ordem de pri-
oridade. São considerados as-

EDUCAÇÃO

Período de matrículas na rede
estadual é prorrogado até dia 21

Prazo para inscrições nas vagas remanescentes também
oi alterado e a partir de agora, será até 23 de fevereiro

Divulgação

pectos como aluno com defi-
ciência; zoneamento e zona.
Também são critérios detalhes
como aluno com irmãos que
frequentam a escola pretendi-
da, respeitando-se o zonea-
mento; aluno já integrante da
rede pública de ensino e aluno
com menor idade.

DOCUMENTAÇÃO
Para a efetivação da matrí-

cula, os pais ou responsáveis
ou o próprio aluno, quando
maior de idade, deverão apre-
sentar documentos pessoais e

alguns outros comprovantes.
Na relação constam itens como
a Identidade ou, na sua ausên-
cia, Certidão de Nascimento/
Casamento do aluno, original e
cópia.

Também deve ser apresen-
tado o CPF do aluno, original e
cópia, sendo obrigatória a apre-
sentação se for maior de idade
e facultativa se menor de ida-
de. É necessário apresentar
comprovante de residência,
original e cópia, no nome de um
dos pais/responsáveis ou do
aluno, quando maior de idade.

Na lista dos documentos
exigidos consta ainda o Histó-
rico Escolar ou Declaração de
Transferência, com indicação
do ano de escolaridade que o
aluno está habilitado a cursar
em 2022, ficando o documen-
to original na escola. O Histó-
rico Escolar ou Declaração de
Conclusão do Ensino Médio ou
Parecer da Secretaria de Esta-
do de Educação e publicação
de Equivalência de Estudos,
concluídos no exterior, ao en-
sino médio brasileiro, para o
candidato/aluno que for ingres-
sar no curso técnico na forma
subseqüente, além do Históri-
co Escolar ou Declaração de
Escolaridade, comprovando
matrícula no ensino médio,
para o aluno que for ingressar
no curso técnico na forma
concomitante.

Para o aluno menor de ida-
de é necessária, ainda, a apre-
sentação de documento de
identidade e do CPF, originais
e cópias, de um dos pais/res-
ponsáveis.

VAGAS
REMANESCENTES

Com a prorrogação do pe-
ríodo de matrícula, o prazo
para inscrição nas vagas rema-
nescentes também será altera-
do. Agora, o candidato que não
fez o cadastro no Sucem den-
tro do prazo estabelecido de-
verá aguardar o período de va-
gas remanescentes, previsto
para o período de 1 a 23 de
fevereiro.

POR AGÊNCIA BRASIL - BRASÍLIA

O avanço tecnológico no
campo do internet banking traz
muitas comodidades para o
correntista, mas com elas vêm
as dores de cabeça. Crimino-
sos encontraram uma forma de
utilizar o pagamento via Pix e a
tecnologia de QR Code para
aplicar golpes.

Criminosos estão falsifican-
do faturas de empresas e envi-
ando para clientes. Essas fatu-
ras trazem códigos da
tecnologia QR Code, pagas pela
vítima usando o Pix pelo
aplicativo bancário. Em alguns
casos, a fatura falsa traz um
código de barras e um QR
Code. Em ambos, o dinheiro
vai para a conta dos crimino-
sos.

“A vantagem do Pix para os
golpistas (assim como outros
métodos de pagamento digitais
é que eles são instantâneos, e
consequentemente mais efici-
entes para quem usa a tecno-
logia de forma maliciosa”, afir-
mou a empresa de segurança
cibernética Kaspersky, que de-
tectou a fraude.

As faturas falsas são copi-
adas de forma quase idêntica
às originais. Além disso,
cibercriminosos imitam o visu-
al das faturas ou sites das em-
presas reais, criam e-mails
mascarados (remetentes) para
simular os oficiais. Inclusive,
oferecem desconto de 5% nos
pagamentos via QR Code.

Além disso, os ladrões
têm enviado e-mails com ofer-
tas falsas de sites de stre-
aming, como Netflix e Ama-
zon Prime.

O e-mail traz o QR Code
para pagamento dos supostos
planos mais em conta, como
planos trimestrais.

FIQUE ATENTO
A Kaspersky dá dicas para

o consumidor não cair nesse
tipo de golpe:

- Atenção ao destinatário.
Apenas na primeira fraude é
usada uma máscara, no segun-
do caso, o endereço é genéri-
co e não tem relação com as
marcas citadas no golpe.

- Atenção aos dados pesso-
ais. Na fatura falsa não há a
informação do nome do clien-
te, apenas o código do assinan-
te, um número poucos sabem
de cor. Além disso, a identifi-
cação do cliente é diferente.
Existe um número na mensa-
gem e outro na fatura.

- Fique de olho no código
de barras. Contas de consumo
(gás, energia, telefonia) sem-
pre começam com o número
8. Por se tratar de uma fatura
falsa, o código de barra come-
ça com o número da institui-
ção financeira na qual a fatura
foi gerada ilegalmente.

- Visite o site oficial das
empresas de streaming. Para
a suposta promoção de filmes
e séries, é importante que a
pessoa cheque a veracidade
da promoção no site das em-
presas. Se não houver nada,
ainda é possível entrar em
contato com eles pelos canais
oficiais. Nunca use os conta-
tos informados no e-mail,
pois eles podem ser falsos
também.

- Confirme os dados do
destinatário antes de concluir
o pagamento via Pix. Como em
todos os esquemas fraudulen-
tos, os criminosos usam nomes
de laranjas para receber o di-
nheiro dos golpes. Apenas pa-
gamentos legítimos mostrarão
os nomes das empresas (ra-
zões sociais) corretos.

(Agência Brasil)

Criminosos aplicam
golpes usando
Pix e QR Code
Empresa de segurança digital
ensina a não cair em golpes

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones  3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de
São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: Abaixo segue
a lista dos casamentos para serem publicados: 1 -  ANDERSON DAMIÃO APARE-
CIDO DE SOUZA E LEYDEANNA DOS REIS SOARES. RUA SARGENTO LIMA,
1215; 2 -  MATHEUS ROQUE DE SOUZA E IZARRAYA GONÇALVES DA SILVA.
RUA MARIA JOSÉ DE PAULA E SILVA, 170; 3 -  DIEGO AVILA SILVA E ANA PAULA
FREIRIA. RUA SEBASTIÃO CORREIA DE SOUZA, 225; 4 -  DANIEL JUNIOR DOS
REIS E ANA CLÁUDIA LAURIANA DE ALMEIDA. RUA MANOEL DE OLIVEIRA
MAFRA, Nº 564; 5 - MAYCON HÉLIO JAYME DE OLIVEIRA E GRAZIELLE CRISTINA
DE OLIVEIRA. RUA ANTONIO ANANIAS, N° 1235; 6 - LUCAS EDUARDO SILVA
PIRES DE MORAES E DEBORAH BULGARI BORGES. RUA 25 DE OUTUBRO, Nº
70; 7 -  MATHEUS SILVA DE PAIVA E MARILIA CONSOLINI TEODORO. RUA DR.
PLACIDINO BRIGAGÃO, Nº 1552- APART. 81; 8 - FABIO BATISTA DA ROCHA E
SUSANE DA SILVA MORAES. RUA CALIXTO IRIAS NOGUEIRA, Nº 780; 9 - MAURO
ANTÔNIO FURIN E MARIA SOLANGE DA SILVA. RUA SANTA LUZIA, Nº 67; 10 -
ADILSON APARECIDO TEODORO E MICHELE CAROLINA DAINESE GALAN.
RUA SEBASTIÃO BATISTA, Nº 405 11 -  GUILHERME MAGALHÃES SOUZA E
DANIELLE JOHANSON JORGE. RUA CAPITÃO PÁDUA, Nº 1076- APART. 03; 12
-  ADELINO FERREIRA DOS SANTOS JUNIOR E SINARA APARECIDA DE CAS-
TRO. RUA ANTÔNIO MIRANDA DE SOUZA, Nº 70; 13 -  DENIS GASPAR DE
SOUZA E EMILIANA LAISA DOS SANTOS. RUA HENRIQUE TONDINELLI, Nº 320;
14 -  MATEUS LEOPOLDO DE ASSIS E MICHELE APARECIDA MARIANA DA
GRAÇA. RUA DR. JOAQUIM FERREIRA GONÇALVES, Nº 355;  15 -  LUCAS
HENRIQUE BORGES ROSA E BIANCA APARECIDA ROCHA. RUA APARECIDA
JAPAULO ALOISE, Nº 350; 16 -  VALDECI DA SILVA SIEBRE E FERNANDA
CRISTINA COGINI. RUA GERALDO MATHEUS, Nº 30; 17 -  PEDRO PIMENTA
BRIGAGÃO DE ALCANTARA E MARCELA LUIZA SILVA MOURA. RUA JOSÉ FRAN-
CISCO DE CASTRO, Nº 436; 18 -  RUBENS SEIJI ODA E AMANDA FIGUEIREDO
DE ALMEIDA. RUA JOÃO SANTEIRO, Nº 85; 19 -  JOÃO PAULO FERREIRA E
ERICA RAMOS DA SILVA. RUA JOSÉ CARDOSO NUNES, Nº 465; 20 -  ALEF
BRUNO ALVES DOS SANTOS E LORRANY DE SOUZA COSTA. RUA SEBASTIANA
NOGUEIRA SOARES, Nº 130;

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 58 mil Terreno Res. Santa Tereza, 10x25, todo murado,

rua asfaltada
PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa 02 Res Santa Tereza, 02 quartos, sala cozinha,

banheiro, terreno 200m2
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 quartos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 quartos, sala, cozinha,

banheiro social, lavand COB,
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banheiro social, lavand.cob, garagem div. Autos,
terreno 250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 155 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Lot. São Sebastião, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem.

R$ 160 mil Casa Res. Azul Ville, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem 03 autos,
lavanderia.

R$ 150 mil Casa Lot. Riviera, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, garagem 02 autos, lavanderia

R$ 160 mil Casa Res. AzulVille, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro social, espaço garagem div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 quartos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos.
(01 suíte), sala, cozinha, banheiro social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso - Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro social,
garagem 02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 quartos, sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia coberta
(03 qtos., sala, copa-cozinha, banh. social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

Dois homens armados rou-
baram no início da noite de
quarta-feira (12/1), proprietá-
rios e funcionário de uma
agência de veículos na rua
José de Sillos, em São Sebas-
tião do Paraíso. Em seguida,
conforme imagens de
câmeras de segurança, um
dos assaltantes fez nove
disparos e o outro tentou acer-
tar um advogado, corretor de
imóveis, com um bastão de
madeira, mas ele não foi atin-
gido.

O assaltante usou uma
arma tipo pistola, com carre-
gador longo. Na agência, en-
traram ameaçando as vítimas.
Levaram correntes de ouro,

Depois de roubarem em agência de veículos,
assaltantes tentam matar advogado em Paraíso

relógios, aparelhos celulares e
um notebook. Ao saírem de-
terminaram que as vítimas
deitassem ao chão. Fugiram
em direção ao Residencial
Portal dos Ipês, onde foram
encontrados em um lote vago
os aparelhos celulares
(Iphones) que roubaram.

Segundo informações, sus-
peita-se que um terceiro inte-
grante do bando teria ficado
no veículo,  GM/Cobalt, pla-
cas de Ribeirão Preto, que
consta como produto de rou-
bo.

Nove disparos
O advogado, de 30 anos,

estava no interior de seu veí-
culo que estava estacionado,

quando foi abordado pelos as-
saltantes. Um deles acertou o
parabrisa com o bastão de
madeira, e outro passou a fa-
zer disparos na direção da ví-
tima que conseguiu deixar o
local, de marcha ré.

Policiais localizaram nove
cartuchos de munições calibre
380 deflagrados. Três disparos
acertaram o veículo, dois no
capô, outro no parabrisa.

Verificando imagens de
câmeras, os assaltantes foram
reconhecidos como os que
roubaram na agência de veí-
culos. Até a conclusão desta
matéria, não havia informa-
ções se os assaltantes foram
identificados, ou presos.

Reprodução

O vereador Vinício Scarano
Pedroso (CIDADANIA) emitiu
uma nota de repúdio em que
juntamente com o Comped
(Conselho Municipal dos Direi-
tos da Pessoa com Deficiên-
cia) é contrário a Consulta Pú-
blica lançada em dezembro de
2021 pela Conitec (Comissão
Nacional de Incorporação de
Tecnologias) no SUS (Sistema
Único de Saúde), sobre o tra-
tamento com eletrochoques em
pacientes do Espectro Autista.

Vinício é signatário de um
ofício encaminhado nesta se-
mana ao ministro da Saúde,
Marcelo Queiroga, em Brasília,
marcando o seu posiciona-
mento. "A metodologia menci-
onada não coaduna com a con-
venção dos Direitos Humanos
e viola os direitos dos pacien-
tes", justifica o manifesto assi-
nado pela presidente do con-
selho Jeane Tenório de Araújo.

Vinício quis tornar público
a sua forma de pensar. "Acom-
panho e repudio esta consulta
pública apresentada no final do
ano passado sobre o tratamen-
to com eletrochoques em pa-
cientes do Espectro Autista",

AUTISMO

Vereador e Comped repudiam consulta
sobre tratamento com eletrochoques

Nota de repúdio sobre consulta pública
foi encaminhada ao Ministério da Saúde

Reprodução

descreve. De acordo com o
documento a 'técnica' conhe-
cida como Eletroconvulsote-
rapia, utiliza uma corrente elé-
trica para produzir uma con-
vulsão generalizada para con-
trolar o comportamento do pa-
ciente.

Jeane Tenório destaca no
manifesto que este tipo de pro-
cedimento é defendido pela
Conitec para tratar comporta-
mentos agressivos de pacien-

tes do espectro autista no Bra-
sil. Pondera ainda que segun-
do outras entidades que tam-
bém assinam outras notas de
repúdio, o método, além de ar-
caico, viola a Convenção dos
Direitos Humanos e é conside-
rado como tortura pela própria
ONU (Organização das Nações
Unidas).

Através do ofício, o verea-
dor endossa o pedido do
Comped junto com outras en-

tidades para a retirada desta
versão do documento da Con-
sulta Pública. "A inserção da
eletroconvulsoterapia como
ferramenta terapêutica para
pessoas autistas viola princípi-
os éticos e científicos e coloca
em risco ainda maior pessoas
Autistas em situação de
vulnerabilidade ligada à persis-
tência de barreiras e às adver-
sidades socioeconômicas", ar-
gumenta a nota.

Vinício Scarano destaca ain-
da que de acordo com o con-
selho local a inserção do tema
no documento se deu por mera
pressão e opinião de especia-
listas e não levou em conside-
ração a participação de autistas
na sua formulação, o que viola
a Convenção Internacional so-
bre os Direitos das Pessoas
com Deficiência (CDPD) de 13
de Dezembro de 2006.

"Sendo assim, permanecen-
do fiel à dignidade humana, ao
respeito e ao não capacitismo
de qualquer Pessoa com Defi-
ciência, assina- se esta nota de
repúdio, com a concordância
dos demais conselheiros", con-
clui o documento.

Sebastião Tadeu Ribeiro

Desde de dezembro, e a
primeira quinzena deste mês de
janeiro, está havendo volumes
altos de chuvas de Norte a Sul
e do Leste ao Oeste no Estado
de Minas Gerais. Está aconte-
cendo enchentes em mais de
370 municípios mineiros, bar-
ragens transbordando, milhares
de pessoas desabrigadas, e
mais de 20 pessoas mortes por
causa dos temporais que estão
provocando desabamentos de
casas, desmoronamentos de
barrancos, buracos enormes em
diversas rodovias no Estado.

No Estado todo de Minas
Gerais não tem faltado água,
aliás está é com excesso, e a
Cemig, Companhia Energética
de Minas Gerais está cobran-
do do consumidor mineiro,
uma taxa adicional (Bandeira
Escassez Hídrica).

O consumidor paraisense,
Antônio Carlos de Oliveira, se
diz inconformado com esta co-
brança. Vai ter que pagar a mais
na conta de energia elétrica neste
mês R$ 51,96. No seu ponto de
vista a Cemig deve parar de
cobrar a taxa, e ainda devolver
valores já pagos por consumi-
dores em todo o Estado.

Consumidor protesta
contra taxa adicional

“bandeira de escassez
hídrica” cobrada

pela Cemig
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Depois de praticamente
sete anos de iniciada e abando-
nada a obra da construção da
Unidade de Saúde da Família
no bairro Jardim Rosentina de
Figueiredo será retomada. O
prefeito Marcelo Morais con-
firmou ao Jornal do Sudoeste
que um novo processo de lici-
tação será aberto em fevereiro
para término da construção.
Foi necessário refazer o proje-
to e também alocar recursos no
orçamento municipal deste ano
para garantir a execução dos

 Prefeitura vai retomar a construção
de UBS no bairro Jardim Rosentina

trabalhos, informou.
A obra foi iniciada em 2015,

com investimento inicial de R$
657.176,21. A Unidade Básica
de Saúde Olívia Candiani
Bérgamo está projetada para
atender aos moradores dos
bairros Vila Mariana, Rosent-
ina, Paraíso do Bosque e
adjacências. A princípio a ex-
pectativa era de que a conclu-
são dos trabalhos acontecesse
entre 180 a 200 dias. No en-
tanto, o projeto atravessou
duas administrações sem sair

do papel, tendo a parte edi-
ficada ficando abandonada,
sendo o espaço adotado por
andarilhos e usuários de dro-
gas.

No histórico da construção
consta que a UBS será locali-
zada na Rua E, nº 125, no bair-
ro Rosentina de Figueiredo,
posteriormente denominada de
Rua Mariuza Alves de Oliveira
Silva. Atualmente, o atendimen-
to à população da região é feito
em um imóvel alugado pela
Prefeitura situado na Rua dos

SAÚDE

FOTOS: Divulgação

Local chegou a ser utilizado como abrigo
de andarilhos e esconderijo de usuários de drogas

Parte das obras inacabadas
permanece exposta ao tempo

Divulgação - Obra de construção da UBS no
Rosentina ficou paralisada por sete anos

Antunes. Conforme informa-
ções do projeto inicial o novo
espaço terá uma área de 302,65
m². Entre as novas instalações
consta sala de recepção, de
enfermagem, consultório mé-
dico, sanitários, refeitório en-
tre outras repartições.

Um desencontro em relação
a execução dos trabalhos e o
pagamento dos serviços reali-
zados fez com que as obras
fossem paralisadas. A empresa
Mary Construtora e Empreen-
dimentos Imobiliários Ltda foi

a vencedora da licitação na épo-
ca e foi que executou os servi-
ços iniciais antes da paralisa-
ção das atividades. A obra era
realizada com recursos do Go-
verno Federal, através do Mi-
nistério da Saúde, com contra-
partida da Prefeitura.

Ao Jornal do Sudoeste,
Marcelo Morais disse que "foi
preciso refazer a parte hidráu-
lica e estrutural do projeto, nós
já alocamos a ficha para o Or-
çamento Municipal de 2.022 e
o processo licitatório será fei-

to agora em fevereiro", disse.
Afirmou ainda que preten-

de agilizar o mais breve possí-
vel. "Queremos finalizar esta
obra que ficou abandonada há
anos no Rosentina para que
possamos dar mais dignidade
no atendimento à população e
para a prestação de serviços
dos nossos servidores", com-
pletou.

O edital de licitação para o
complemento das obras deve-
rá ser publicado nas próximas
semanas.

Minas Gerais suspende exigência do CRLV 2021 até junho
Minas Gerais suspendeu a

exigência do Certificado de
Registro e Licenciamento de
Veículo (CRLV) referente  ao
ano de 2021. Com a medida,
o documento que estava sen-
do exigido nas fiscalizações
de trânsito desde 1° de janei-
ro de 2022, passará a ser
obrigatório a partir de 1° de
junho.

Em razão dos efeitos socioeconômicos provocados pela pandemia e as fortes chuvas que atingem todo o estado, o documento será exigido a partir de 1° de junho

A decisão, publicada no
Diário Oficial nesta sexta-fei-
ra (14/1), considera a evidên-
cia dos efeitos socioeconô-
micos decorrentes da pande-
mia, que foram agravados,
nos últimos dias, com as for-
tes chuvas que atingem todo
o estado.

Assim, para fins de fisca-
lização, o CRLV referente ao

ano de 2019 volta a ser exigi-
do para comprovar a regula-
ridade do veículo em circula-
ção. O documento poderá ser
apresentado impresso em pa-
pel comum ou no aplicativo
Carteira Digital de Trânsito
(CDT), disponível para apa-
relhos com sistemas Android
e iOS.

O porte do CRLV poderá

ser dispensado, caso o agen-
te tenha condições de consul-
tar o sistema do Departamen-
to de Trânsito de Minas Ge-
rais (Detran-MG) para veri-
ficar se o veículo está licen-
ciado. Durante as abordagens
ao condutor, a fiscalização de
trânsito observará a regulari-
dade dos documentos obriga-
tórios, que são o CRLV e a

habilitação, sendo desneces-
sário apresentar comprovan-
tes de pagamento dos tribu-
tos.

Em caso de dúvida sobre a
regularidade do CRLV, o pro-
prietário de veículo poderá
acessar o site , onde também é
possível verificar se há débi-
tos e emitir as guias para paga-
mento do Imposto de Proprie-

dade de Veículos Automotores
(IPVA), seguro obrigatório
(DPVAT), Taxa de Renovação
do Licenciamento Anual do
Veículo (TRLAV) e eventuais
multas.

A exigência do CRLV 2022
será definida pelo Detran-MG
e as datas serão divulgadas no
segundo semestre.

(Sup. Central de Imprensa Gov. MG)


